



**Gemeinde Fällanden**  
Fällanden Benglen Pfaffhausen

## **Medienmitteilung des Gemeinderats Fällanden**

Fällanden, 16. November 2021

### **Neues Bestattungs- und Friedhofreglement ab 1. Januar 2022**

Das bisherige Reglement über das Bestattungs- und Friedhofwesen (alt: Verordnung über das Bestattungs- und Friedhofwesen) sowie das Reglement über die Grabmal- und Bepflanzungsvorschriften sind bereits seit 1994 in Kraft. In den vergangenen Jahrzehnten hat sich sehr viel in der praktischen Handhabung geändert, Zuständigkeiten sind nicht mehr aktuell und auch die kantonale Bestattungsverordnung als Rechtsgrundlage für die kommunalen Regelungen wurde im Mai 2015 neu erlassen. Demzufolge ist eine Totalrevision des kommunalen Erlasses erforderlich.

Bei den im Rahmen der Totalrevision per 1. Januar 2022 vorgenommenen Anpassungen geht es vor allem um folgende Inhalte:

- Anpassung an die neue kantonale Bestattungsverordnung;
- Übernahme der langjährigen Praxis;
- Definition der Zuständigkeiten und Kompetenzen auf politischer und Verwaltungsebene (z. B. keine Gesundheitsbehörde mehr);
- Nachführung von in der Zwischenzeit eingetretenen Neuerungen (z. B. Urnennischenwand);
- Zusammenführung der beiden bisherigen Erlasse in einem Reglement.

Mit dieser Totalrevision entsteht ein neues Reglement über das Bestattungs- und Friedhofwesen, das für die Bevölkerung der Gemeinde Fällanden keine wesentlichen Änderungen mit sich bringt, sondern lediglich die Veränderungen der letzten Jahrzehnte nachführt. Die Regelungsinhalte sind klar und nachvollziehbar und entsprechen der aktuellen gesellschaftlichen Entwicklung. Das neue Friedhofreglement wird publiziert und ist auf der Gemeinde-Website unter den amtlichen Publikationen (ePublikation.ch) verfügbar.

### **Zweiter Termin des Impfmobils in Fällanden**

Die Impfung bietet einen sehr hohen Schutz vor einer Ansteckung mit COVID-19, der Weiterverbreitung des Virus und einem schweren Krankheitsverlauf. Deshalb ist die gesamte Bevölkerung herzlich eingeladen, die Gelegenheit zu nutzen, sich ohne Voranmeldung vor Ort gratis impfen zu lassen. Nach dem ersten Impftermin am 31. Oktober 2021 folgt nun der Impftag für die Zweitimpfungen (und allenfalls weitere Erstimpfungen) am **Sonntag, 28. November 2021, 10.00–16.00 Uhr auf dem Gemeindehausplatz.**

Folgende Dokumente sind für die Impfung erforderlich:

- Sechstelliger VacMe-Code (ausgedruckt oder als QR-Code), falls eine Registrierung bereits erfolgt ist. Die vorgängige Registrierung im VacMe-Tool wird empfohlen, ist jedoch

nicht erforderlich. Es steht genügend Personal bereit für die Registrierung vor Ort. Die Registrierung kann unter folgendem Link vorgenommen werden:

<https://zh.vacme.ch/start>. Terminbuchungen sind keine möglich.

- Krankenversicherungskarte
- Amtlicher Ausweis (ID oder Pass)
- Impfbüchlein (fakultativ)
- Allergikerinnen und Allergiker mit schwerer Reaktion in der Vergangenheit: ärztliches Attest
- Personen mit durchgemachter COVID-19-Erkrankung: Laborbestätigung (PCR-Test, Antigen-Schnelltest oder Antikörper-Test)
- 12- bis 15-Jährige: Einwilligungserklärung einer gesetzlichen Vertreterin/eines gesetzlichen Vertreters (abrufbar auf der Webseite der Gesundheitsdirektion Zürich: <https://www.zh.ch/de/gesundheit/coronavirus/coronavirus-impfung.html#1637160128>)

### **Einladung zum Apéro mit dem Gemeinderat in Fällanden**

Im vergangenen Jahr startete der Gemeinderat mit der Durchführung je einer Sitzung in Benglen und in Pfaffhausen – im Anschluss an die Sitzung war die Bevölkerung jeweils zu einem persönlichen Austausch mit Apéro eingeladen. In entspannter Atmosphäre konnten so die Einwohnerinnen und Einwohner mit den Gemeinderatsmitgliedern plaudern.

Sowohl der Gemeinderat wie auch die anwesenden Gäste haben diese neue Möglichkeit des direkten Austauschs sehr geschätzt, so dass er auch in diesem Jahr in entsprechender Form in den beiden Ortsteilen durchgeführt wurde. Selbstverständlich soll eine solche Begegnungsmöglichkeit auch in Fällanden stattfinden.

Hierzu ist die gesamte Bevölkerung am **Dienstag, 23. November 2021, um 20.00 Uhr** im Gemeindesaal (neben der Bibliothek) ganz herzlich eingeladen. Der Gemeinderat freut sich auf eine rege Teilnahme und interessante Gespräche (Zertifikatspflicht im Innenraum gemäss bundesrätlichen Vorgaben).

### **Vorschläge für die Fälländerin oder den Fälländer des Jahres gesucht**

Die Gemeinde Fällanden, der Dorfverein Fällanden, der Ortsverein Benglen, die Interessengemeinschaft Fälländer Geschichte (IGFG), der Gewerbeverein Fällanden sowie die FDP Fällanden – also alle Organisationen, die bisher einen Neujahrs-Anlass organisiert hatten – laden die Fälländer Bevölkerung gemeinsam zu einem Neujahrsapéro **am Sonntag, 2. Januar 2022, 14–17 Uhr** in die Zwicky-Fabrik ein. Für den Anlass kommen die dann geltenden Corona-Schutzmassnahmen zur Anwendung (voraussichtlich Zertifikatspflicht).

An diesem Anlass soll neu auch die Fälländerin bzw. der Fälländer des Jahres geehrt werden. Die gesamte Bevölkerung ist eingeladen, hierfür einen Vorschlag einzureichen. Begründen Sie Ihren Vorschlag, warum genau diese Person sich in den vergangenen Jahren sehr für die Gemeinde und die Fälländer Bevölkerung eingesetzt und einen wesentlichen Beitrag zum «Wohl der Dorfgemeinschaft» geleistet hat.

Senden Sie Ihren Vorschlag **bis spätestens 20. November 2021** an: [praesidiales@faellanden.ch](mailto:praesidiales@faellanden.ch) oder an Gemeindeverwaltung Fällanden, Abteilung Präsidiales, Schwerzenbachstrasse 10, 8117 Fällanden

Der Gemeinderat als Jury entscheidet, welche der nominierten Personen für die Ehrung ausgewählt wird.

*Weitere Auskünfte für Medienschaffende*

Leta Bezzola, Gemeindeschreiberin, leta.bezzola@faellanden.ch, Telefon 043 355 35 96

Tobias Diener, Gemeindepräsident, tobias.diener@faellanden.ch

Gemeindeverwaltung Fällanden

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'L. Bezzola Moser'.

Leta Bezzola Moser  
Gemeindeschreiberin